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新入会員スピーチ
　日本生命高知支社　支店長
　梅村知史会員
　「暮らしの中の生命保険・ニッセイ野球部」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。新年
のご挨拶回りや行事に出席
された方も多くいらっしゃ
ると思います。それぞれの
会合には培ってきた文化や
独特の雰囲気があり、地域
の財産であることを改めて
感じました。
　先日の日曜日は、成人式

で高知県内の新成人は6,883人（男性3,498人、女性
3,385人）で昨年より５名少なく、2012年の7,015人以
降で最も少ないと報道されております。高知市の成人式
では早朝より振袖姿のお嬢さんの華やかな姿と、エスコ
ートする男性を目にしながら、これからの前途に幸多き
ことを願いました。
　また、東京では2020年7月24日開催予定の東京オリン
ピックまでちょうど2020日となった１月12日、新成人

と共に2020の人文字をつくって祝ったという報道もあ
りました。
　さて先日のニューヨークタイムズで、2015年に訪問
したい世界の52の観光地として、四国が記念日に溢れる
日本の最も小さな島として、紹介されておりました。そ
の内容は、「日本の４つの主要な島の中で最も小さな四
国は西暦815年に設置された88カ所の寺を巡礼する四国
遍路の土地です。昨年、2014年は四国八十八カ所霊場
開創1200年の記念の年で、750マイルの道を楽しむこと
ができます」というものでした。この紹介が、外国から
来られるお客様にとっての記念日が生まれ、あこがれの
四国へんろ道が注目され、ユネスコの世界遺産の指定に
向けての後押しになるといいなと思いました。
　本日は野村證券高知支店支店長の小園哲也会員による
卓話を予定しております。楽しい昼食のひと時、懇談の
輪が自然と職業奉仕につながっていく事を願い、開会に
当たってのご挨拶とさせていただきます。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲「思い出のアルバム」ピアノ演奏：山内るり会員

● 会 長 報 告
 　　１月19日18時30分よりザクラウンパレス新阪急高知にて６クラブ会長幹事会が開催されます。

● 次年度国際奉仕委員会より　 　
　短期交換留学生の募集が始まりました。当クラブには既に１名の候補者がいますが、３月 31日までが募集期間で
すので候補者があれば申し出てください。候補者複数の場合は１名の選考となります。

● 社会奉仕委員会より　 　
　３月３日、33フェスティバルが開催されますが、バザーへの品物の提供をお願いします。

が、1973年には経常収支が赤字に転落。ユーロ危機に
よる超円高の中で１ドル70円台となり、米ドルは円に対
して４分の１以上に暴落します。
　翻って今の日本はどうかというと、2011年2.6兆円の
赤字から急激な貿易赤字が拡大しています。主な理由
は産業構造の変化と原発の停止です。2014年、エネル
ギーの輸入が一番大きな要因となり貿易赤字はさらに拡
大、１年間に14兆円の赤字となっています。しかも、昨
年の上半期の経常収支も一時的に赤字に転落。原発事故
の日本政府の対応を知っている外国人投資家は、特に東
日本の原発再稼働は難しいことを知っています。また、
国家として預金を取り崩す国になってしまうと、当然そ
の国の通貨に対する信頼は崩れます。そこで円の暴落説
が語られ始めているというのが、最近の動きです。
　日本の厳しい未来を考えると、財政の悪化と経常収支
の悪化が考えられますし、経常収支の悪化は当然ながら
輸入の急増です。賃金格差をベースにした輸入品が入っ
てくるし、ケチャップが６年ぶりに値上げとか小麦、オ
リーブオイル、冷凍食品が上がったり、足元で大変な輸
入インフレが起こりつつあります。もう一つ大事なのが
エネルギー政策です。安倍政権になってから、年初から
原発の再稼働等々、頻繁に報道されていました。安倍政
権はこれを進めようとはしていますが、原発の再稼働と
いうのはなかなか難しい面があるのはご承知のとおりで
す。そうなると、不健全インフレが起こってくるので円
資産の実質資産価値は減少してきます。不健全なインフ
レが続くと借入金の金利水準も上がり、日本国内の企業
経営者にとっては非常に困難な局面を迎える可能性があ
ります。資産価値の下落を防止するには、通貨分散、イ
ンフレヘッジが必要になります。

　新時代の到来について

野村證券㈱ 高知支店　支店長　　小園  哲也 会員　

　まず、結論からお話しますと
10年後の日本に起こり得るこ
ととして、１番目、円の減価が
急激に起こる。１ドル200円を
超えた円安になることも十分想
定されます。２番目、日経平均
最高値を更新。1989年の３万
8,915円を抜く可能性があります。
　近代になり、産業革命以後イギリスが世界の覇権を
握りますが、1930年代に入るとアメリカの台頭、1970
年代には日本、ドイツ、1990年代になると中国、イン
ド、さらには新興国や資源国といった国が覇権国となっ
ていきます。世界の投資家は成長する国には株式を中心
に投資をして成熟すると債券、衰退すると売却して次の
新しい地域にシフトしていきます。イギリスのポンドの
時代とドル・円の相場を見ると、1939年当時、１ポン
ドは4.669ドル、それが1985年には1.05ドルとなり４分
の１以上のポンドの下落が起こっています。ドル・円に
関しては、1991年１ドル360円からスタートして1995
年には１ドル79円75銭、ドルに対して円は4.51倍とな
りました。このドルが円に対して４分の１以上下落して
しまった経緯ですが、かつては固定相場制で１ドル360
円でした。1971年、アメリカは貿易赤字に転落して意
図的にニクソンショック、金との交換停止を起こし通貨
市場を変動相場制に移行させます。その後、米ドルを安
くすることで国家の没落を押さえる戦略をとりました

● 会員スピーチ
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　昔は日本が生産して海外に輸出し、高度経済成長があ
りましたから、日本に住むことがプレミアムだったし健
全なインフレで、経済成長して所得が増えて物価も上が
るけれど金利も上昇し、結果として円資産を保有するこ
とが最善だったという時代がありました。その後、日本
は国境を越えて技術や資本を世界に供給し、商品、観光
客を受け入れる世の中になると、日本に住むことがリス
クとなり、不健全なインフレになり景気も所得も低迷、
不動産価格は下がり、円安、輸入物価が上昇、格付けも
下がり通貨分散とインフレヘッジで、実際の資産価値の
下落に対応していかなければいけない世の中になってき
ます。
　衰退する予定だったアメリカがこれまで強くなったの
は人口の増加とエネルギー革命だと言われています。
2020年頃になるとアメリカのエネルギー生産量はサウ
ジアラビアを抜くと言われ、中東からのエネルギーの輸
入に頼る必要がなくなり、中東の軍事関連費の削減があ
ります。世界の警察の座をアメリカは下りていますの
で、中東で何かあっても手出しをしないというスタンス
です。今の日本と中国は中東からのドバイ原油が中心
で、安全保障に直結するシーレーンと呼ばれる資源など
を運ぶ海上航路はインド洋、東シナ海ですが、これから
米国とカナダからシェールガスを輸入するようになる
と、日本のシーレーンは太平洋になります。そうなると
安全保障上も変わってきます。
　今後はユーラシア大陸を含むアジアで人も増えて拡大
をしていきます。エレベーター一つをとっても何千万台
ものエレベーターが、建物と一緒に出ていきます。そう

すると、アジアのインフラ投資に活躍する日本の関連企
業はアジアの市場拡大のメリットを受けるようになりま
す。国家としては経常収支が悪化する中で、円の暴落が
起こる可能性は高いのですが、アジア経済の発展でチャ
ンスを掴む日本企業の株価は３倍になっても不思議で
はありません。日本だけで語れる時代ではなくなって
きたということです。昨年のダボス会議で安倍首相が
「自ら既得権益の岩盤を打ち破るドリルの刃になる。
いかなる既得権益も私のドリルから無傷ではいられな
い。外国企業が最も仕事がしやすい国を目指す」と明
言しています。
　アベノミクスは構造改革、規制緩和ですから、30年前
のサッチャー革命の再来であろうと。ウィンブルドン現
象と言われた、ロンドンが金融先端になり、雇用促進、
税収が増えて不動産価格が上昇しました。同様に日本、
特に東京については外国人を受け入れて、英語が喋れる
労働者がどんどん入ってくる。そうすると東京はシンガ
ポールのように数百万の外国人労働者が働く国際都市に
なると予想されます。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［1月13 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金722,100 円 135,417 円
さんさん

ポリオ 募 金 262,500 円
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新入会員スピーチ
　高知大学　学長
　脇口  宏 会員
　「我が国が抱えている教育問題
　　　　　　　なぜ地域共同教育か？」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC 　　　1月20日　職場例会（旭）	 高知北RC 　　　1月26日　夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　2月　3日　夜間例会（旭）	 高知東RC 　　　2月　4日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC 　　　2月　5日　夜間例会（城）	 高知中央RC 　　　2月12日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC 　　　2月20日　夜間例会（三）	 高 知 R C 　　　2月24日　夜間例会（三）
	 高知南RC 　　　2月26日　夜間例会（阪）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

12月30日

（-11）92 52 21 8 74.07　1月13日

（-6）88 58 11 13 86.59

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ロータリー休日

ニコニコ箱
マスウド・ソバハニ
（高松南ＲＣ）

吉澤文治郎

日和﨑二郎

武樋　泰臣

あけましておめでとうございます。私は、日本に来て30年を記念してカレンダーを作りました。私のふるさ
とイランの四季のカレンダーです。イランと言えば砂漠の国と思われがちですが、豊かな自然と歴史に恵
まれた国です。１月は父の出身地（キャビアの産地で有名なカスピ海）、５月は母の出身地（カスピ海の
山側）です。私は12歳までイランにいましたので、イランヒョウとかくれんぼするように自然の中を走り回
って育ちました。９月はいとこが設計したテヘランにある門です。どうぞ使ってください。高松南ＲＣにも
ぜひお越しください。高松か神戸にお越しの際はぜひご連絡ください。ご一緒に国際交流できれば幸い
です。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。
来週、再来週と２週続けて業界の寄り合い等で例会に出席できません。申しわけございません。そんな
不届きな幹事に代わって小笠原副幹事が見事な運営をやってくださいますので、ご期待ください。
遅くなりましたが、新年あけましておめでとうございます。出席状況は芳しくありませんが、本年もよろしく
お願いいたします。ところで本日は入会以来、27年目にして２回目だと記憶していますが、ニコニコの発
表の役を仰せつかりました。新入会員のつもりで緊張して発表させていただきます。高野委員長、ご指導
よろしくです。
先週入会させていただきました武樋です。ちょうど今月20日が妻の誕生日なので、早速ニコニコさせてい
ただきます。今後、皆勤めざして頑張ります。よろしくお願いします。


